

## ***Solidarités, musées : de quoi parle-t-on ?***

Avec la Covid-19, certains mots ont pris du poids. Solidarité en est un. Le confinement, les fermetures de musées, le travail à distance, la précarisation... suscitent des élans de générosité, des désirs d'échange, des espoirs de partage. Concrètement, comment cela se traduit-il ? Est-ce durable ? ICOM France propose chaque troisième mardi du mois une rencontre-discussion sur la plateforme Zoom de 13h à 14h30 autour du thème "Solidarité" pour vous permettre d'échanger et de transmettre vos expériences entre professionnels de musée.

### **Mardi 16 mars - séance 5**

## **L'économie solidaire entre au Musée...**

## **Expo durable, éco-conception, mesure d'impact, fin du productivisme...**

Comment introduire la solidarité environnementale dans la vie économique des musées ?

Quel impact écologique de l'activité des musées ? Quels indicateurs ?

Le développement durable peut-il générer des bénéfices économiques ?

Comment penser une exposition durable (quels moyens, équipements, budget...?)

Quelles compétences mobiliser ?

Venez dialoguer et échanger avec :

- **Kimmo Antila**, directeur du musée de la Poste finlandais
- **Lydia Labalette**, administratrice du Château des ducs de Bretagne - musée d'Histoire de Nantes
- **Laukia Merja**, directrice des expositions et des collections du musée des Confluences et **Sylvain Beguin**, régisseur général du musée des Confluences
- **Térèse Ribeyron**, chef de projet itinérance des expositions du MNHN
- **Caitlin Southwick**, membre du groupe de travail développement durable d'ICOM et directrice de Ki Culture

La séance, organisée en direct sur Zoom, sera modérée par Estelle Guille des Buttes, conservatrice en chef du patrimoine, trésorière adjointe à ICOM France.

### **Liens vers la séance :**

<https://us02web.zoom.us/j/85617745937?pwd=cGNWQkZBQURrWEhieU4yY0dUQkZkUT09>

ID de réunion : 856 1774 5937

Code secret : 528761

Elle se tiendra simultanément en français, en anglais et en espagnol.

***Le Cycle "Solidarités, musées : de quoi parle-t-on ?" est une initiative d'ICOM France en partenariat avec ICOM Finlande, ICOM Grèce, ICOM Israël et CIMUSET. Il a obtenu le soutien financier de l'ICOM international.***



### ***Solidarities, museums: what are we talking about?***

With Covid-19, some words have taken on more weight. Solidarity is one of them. The lockdown, the closure of museums, remote working, precarious conditions... trigger gestures of generosity, desires of exchanges, hopes for sharing. Practically, what does that mean? Is it sustainable? Every third Tuesday of the month, ICOM France offers a meeting-discussion on ZOOM from 1pm to 2:30pm around the theme « Solidarity » to give you the opportunity to exchange and convey your experiences as museum professionals.

**Tuesday, March 16th - Session 5**

## **The solidarity economy enters the Museum...**

### **Sustainable exhibition, eco-design, impact measurement, end of productivism....**

How to introduce environmental solidarity within the economic life of museums?

What is the ecological impact of museum activity? What are the indicators?

Can sustainable development generate economic benefits?

How to conceive a sustainable exhibition (what means, equipments, budget...)?

What skills to mobilise?

Come to share and discuss with:

- **Kimmo Antila**, Director of the Finnish Post Museum
  - **Lydia Labalette**, administrator of the Castle of the Dukes of Brittany - Nantes History Museum
  - **Laukia Merja**, Director of exhibitions and collections at the Musée des Confluences and **Sylvain Beguin**, general manager of the Musée des Confluences
  - **Térésa Ribeyron**, manager of MNHN exhibition roaming project
  - **Caitlin Southwick**, member of the ICOM sustainable development working group and director of Ki Culture
- The session, organised on Zoom, will be moderated by **Estelle Guille des Buttes**, chief curator, assistant treasurer of ICOM France.

#### **Links to the session**

<https://us02web.zoom.us/j/85617745937?pwd=cGNWQkZBQURrWEhieU4yY0dUQkZkUT09>

Meeting ID : 856 1774 5937

Secret Code : 528761

The session will be held simultaneously in French, English and Spanish

***The Cycle "Solidarities, museums: what are we talking about?" is an initiative of ICOM France in partnership with ICOM Finland, ICOM Greece, ICOM Israel and CIMUSET. It has obtained financial support from ICOM international.***

